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Protokoll über die am 13.08.2023 stattgefundene Wahl- und Mitgliederversammlung 
 
Beginn: 10.00 Uhr 
Ende:  12:40 Uhr 
 
Anzahl der anwesenden Mitglieder: von 772 Mitgliedern waren anfänglich 237 und zur Wahl dann 
235 anwesend 
 
Gast: Herr Dr. Norbert Franke – Vorsitzender des Bezirksverbandes Berlin-Hellersdorf 
 

Tagesordnung:  
 

1. Begrüßung durch den ersten Vorsitzenden 
2. Wahl des Versammlungsleiters 
3. Ehrung der verstorbenen Gartenfreunde 
4. Bestätigung der Tagesordnung 
5. Wahl der Mandatsprüfungskommission und der Wahlkommission 
6. Berichte des geschäftsführenden Vorstands über die Wahlperiode 2021-2023 
7. Finanzbericht 
8. Bericht der Finanzprüfungskommission 
9. Berichte der Verantwortlichen für Gemeinschaftsarbeit, Bauangelegenheiten, Energie, Wasser 

Ordnung und Sicherheit und der Abteilungsleiter II, III und IV. 
10. Bericht der Mandatsprüfungskommission 
11. Beschlussanträge 

 
11.1 Die Mitgliederversammlung beschließt die Beauftragung des Wachschutzes in der    
           Wintersaison 2023/2024. Die Kosten erhöhen sich um 1,00 € auf 63,45 € 
 
11.2  Die Mitgliederversammlung beschließt den Mitgliedsbeitrag für das kommende  
            Beitragsjahr in Höhe von 99,40 € 
 
11.3  Wahl der Delegierten  zum Verbandstag für das Jahr 2024 .  
  Dieser Beschluss wurde nachträglich aufgenommen!. 
 

12. Diskussion zu den Tagesordnungspunkten 6 bis 11 
13. Entlastung  

13.1  Entlastung des geschäftsführenden Vorstandes 
13.2  Entlastung der Finanzprüfungskommission 

14. Beschlussfassung zu den Beschlussanträgen 
15. Wahl des Vorstandes 

 
15.1  Wahl des geschäftsführenden Vorstandes (Einzelwahl) 
 
 - erste/r Vorsitzende/r 
 - zweite/r Vorsitzende/r 
 - Schatzmeister/in 
 - Schriftführer/in 
 

15.2 Wahl des erweiterten Vorstandes (Einzelwahl) 
 
 -  Obmann/-frau für Gemeinschaftsarbeit 
 - Obmann/-frau für Ver- und Entsorgung mit Wasser 
 - Obmann/-frau für Versorgung mit Elektroenergie 
 -  Obmann/-frau für Ordnung und Sicherheit 
 - Obmann/-frau für Kultur und Öffentlichkeitsarbeit 
 -  Obmann/-frau für Bauangelegenheiten 
 - 2 Gartenfachberater/Gartenfachberaterinnen 
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  15.3 Wahl der Finanzprüfungskommission (Blockwahl 3 Mitglieder) 
 
16.  Schlusswort des neugewählten ersten Vorsitzenden 
 

TOP 1 Begrüßung 
 
Der Vorstandsvorsitzende, Gartenfreund Enrico Hanft, eröffnete die Mitgliederversammlung.  

 
TOP 2 Wahl des Versammlungsleiters 
 
Der Gartenfreund Ralf Musolf wurde als Versammlungsleiter bestätigt. 
 

TOP 3  Ehrung der verstorbenen Gartenfreunde 
 
Die anwesenden Gartenfreunde gedachten der verstorbenen Gartenfreunde 
 

TOP 4 Bestätigung der Tagesordnung 
 
Es erfolgte die Bestätigung der Tagesordnung 
 

TOP 5 Wahl der Mandatsprüfungskommission und der Wahlkommission 
 
Als Mitglieder der Mandatsprüfungs-und Wahlkommission wurden folgende Gartenfreunde 
vorgeschlagen und durch die anwesenden Mitglieder einstimmig gewählt: 
  
 Gartenfreund Holger Götz   Parzelle 328 
 Gartenfreund Denis Fischer   Parzelle 507 
 Gartenfreund Gunter Stark   Parzelle 243 
 Gartenfreundin Barbara Pahlisch  Parzelle 333 
  Gartenfreund Peter Seifert   Parzelle 297 
 
Die Mitglieder haben eine Wahlordnung und eine rote Abstimmungskarte erhalten. 

 
TOP 6 Bericht des geschäftsführenden Vorstands über die Wahlperiode 2021-2023 
           (siehe Anlage 1) 
 
. In der letzten Wahlperiode gab es sehr viel Arbeit, die wir nicht zuletzt auch im Auftrag des 

Bezirksverbandes erledigt haben.  Hier ging es um die Nachverfolgung der erforderlichen 
Dichtheitsnachweise für alle Abwassersammelgruben oder das Vereinsbuch. 
Zusammentragen und die Dokumentation der neuen Grundsteuerformulare und die 
Verteilung der neuen Bau- und Gartenordnungen. 97 % sind fristgerecht beim  
Vorstand eingegangen, so dass diese zeitnah sortiert und dokumentiert wurden und   
fristgerecht beim BV abgegeben wurden. Dank an alle Gartenfreunde. 
Bei der Bau- und Gartenordnung sieht es anders aus. Es fehlen immer noch Listen. 
Die betreffenden Wegeverantwortlichen wurde nochmals an die Abgabe erinnert. 

.  Nach fünfjähriger Sanierung der Wasserleitung erfolgt in diesem Jahr der Abschluss  
  der Arbeiten. Dank an den Gartenfreund Urbanski für die Betreuung des Bauvorhabens 
  und Dank an alle Gartenfreunde. 
.  Im Juni gab es einen Wasserrohrbruch in der Abteilung I. Zum Glück aber vor unserem  
  Wasserzähler (Gelände der Wasserbetriebe). 
.  Im Schau- und Lehrgarten wurde ein neues Hochbeet für Kräuter angeschafft und die 
  Beregnungsanlage saniert.  
.  Durch den Tod der Pächter der Parzelle 181 A wird die Parzelle auf Grund ihrer Größe 
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            in drei Parzellen aufgeteilt.  
. Gartenfreund Heiko Eckert, Parzelle 249, hat seine Arbeitsstunden genutzt, um neue Tafeln 
  für Aushänge zu bauen. Durch Gartenfreund Karl Zaulig, Parzelle 395, wurde die marode 
  Treppe zum Vereinshaus instandgesetzt. 
. Ansonsten hält sich die Teilnahme an den Arbeitseinsätzen in diesem Jahr bisher in 
  Grenzen. Es engagieren sind zu wenige Mitglieder ihre 9 Pflichtstunden zu erbringen.  
. Der Tisch zum Tausch von Pflanzen wird rege genutzt. Hinweis: Die Sachen, egal 
  ob Pflanzen oder andere Gegenstände, die nach spätestens einer Woche nicht von 
  anderen mitgenommen werden, sind dann unbedingt auch wieder selbst zu entsorgen. 
  Es wurden auch Küchenmesser abgelegt, bitte an die Kinder denken, es sollte keiner 
  verletzt werden 
.  Auch sollte sich jeder, der seine Gartenabfälle in unseren Grünbereichen ablegt, im Klaren 

Sein, dass er uns allen damit keinen Gefallen tut. Auch diese müssen dann immer wieder  
durch   Arbeitseinsätze oder Pflegeverträge aufwendig entsorgt werden. 

. Errichtung Kompostieranlage.  
  Leider zieht sich die Genehmigung durch das Bezirksamt immer noch 
  hin (Abschluß Haftpflichtversicherung, Vorlage eines Planes, dass das Regenwasser, 
  welches auf die Kompostieranlage fällt nicht ins Grundwasser fließt, Brandschutz usw.) 
.  Am 22.09.2023 findet auf dem Helene-Weigel-Platz in Marzahn das 2. Herbstfest 
  statt . 
. Am 26.08.2023 findet um 10,00 Uhr in unserer Gartenanlage eine Gartenberatung 
  zum Thema „Hecken im Garten“ statt . 
. Die Gartenfreundin Baum wird sich aus persönlichen Gründen aus dem Geschäftsführenden   
 Vorstand  zurückziehen. 
 

TOP 7 Finanzbericht 
 
 Gartenfreundin Dahms gab ihren Bericht über die Abrechnung der Finanzen für das 
  Jahr 2022. (Anlage 2) 

 
. Einnahmen und Ausgaben bewegten sich im Rahmen der uns zur Verfügung 
  stehenden Mittel. 
.  Preisliche Erhöhung gab es bei den Versicherungen, der BSR und bei den 
  Wasser- und Stromkosten. 
. Die Einnahmen mit 377.624,69 € standen die Ausgaben mit 415.937,10 € gegenüber, 
 das ist ein Minus von 38.312,41 €. 
. Die größten Einnahmen sind die Einnahmen der Mitglieder in Höhe von 358,182,57 €, dazu 
  kommen Einnahmen von unserem Vereinshaus für Miete und Nebenkosten in Höhe von  
  10.800,00 € 
.  Des Weiteren beinhalten die Einnahmen Bezirksverband (Aufwand bei Kündigung 
  und Vergabe von Parzellen, die Erstellung der Rechnungen für die abgebenden 
  und neuen Pächter) und Zuschüsse aus dem Gemeinnützigkeitsfonds. 
. Hinzu kommen die Einnahmen durch Kaution der Neupächter, Mahngebühren, Spenden 
  und sonstige Einnahmen in Höhe von 3.214.52 € 
.  Im letzten Jahr konnten wir wieder unser traditionelles Kinder- und Sommerfest 
  durchführen. 
  Zum Gelingen haben auch die Spenden der Gartenfreunde durch Listensammlung 
  beigetragen Weitere Spendeneinnahmen wurden durch den Bastel- und Trödelstand, 
  dem Kuchenbasar und aus der Schrottaktion erzielt. Insgesamt waren es 3.094,52 € 
  Dazu kommen 2.550,- € aus dem Kulturbeitrag (5,- € pro Parzelle) 
. Weitere Ausgaben sind die Zahlungsverpflichtungen an den BV, Verwaltungskosten, 
  Wasser/Schmutzwasser, Elektroenergie, BSR/Container, Winterdienst, Versicherungen, 
  Reparatur/Instandhaltung, Werkzeug, Wachdienst, Kultur und sonstige Ausgaben 
.  Verwaltungskosten beinhalten, Kontoführungsgebühren, Porto und sonstiges  
  Büromaterial, Auslagenerstattungen und Vereinbarungen, Prüfung der Finanzunterlagen 
  durch Steuerberater, Ehrungen- Auszeichnungen 
  Die sonstigen Ausgaben beinhalten: Bewirtschaftung unseres Schau- und Lehrgartens 
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  und des Lehrpfades, der Bezahlung von Arbeitsstunden für dringend notwendige 
  Arbeiten in unserer Anlage. 
.  Aus Rücklagen wurden die Sanierung der Stichleitung, die Reparaturen von Rohr- 
  brüchen, Reparaturen der Elektroleitung sowie die Reparaturen der Schrankenanlage 
  berücksichtigt. 
. 510,00 € Spende für die Björn-Schulz- Stiftung Hospiz für Kinder 
. Die termingerechte Bezahlung der Rechnungen durch unsere Gartenfreunde gewähr- 
  leistet gegenüber unseren Partnern eine ordnungsgemäße und pünktliche Abwicklung 
  aller Forderungen und Verbindlichkeiten. 
 

TOP 8 Bericht der Finanzprüfungskommission (Anlage 3) 
 
Gartenfreundin Korkow gab Informationen zum Bericht der Finanzprüfungskommission. 
Die Finanzprüfungen wurden durch die Mitglieder der Finanzprüfungskommission regelmäßig 
durchgeführt 
Die Buchungen sind vollständig und korrekt erfolgt Die Belege konnten zugeordnet werden. 
Die Einnahmen und Ausgaben wurden ordnungsgemäß und in zutreffender Höhe verbucht. Die 
vollständigen Kontoauszüge für die Bankkonten des Vereins mit allen zugehörigen Überweisungs-, 
Einzahlungs- und Auszahlungsbelegen lagen uns vor. 
Die Unterlagen für den Zeitraum vom 01.01.2022 bis 31.12.2022 wurden von den 
Prüfungsmitgliedern eingesehen und geprüft. 
Es wurde alles zutreffend dargestellt und erfasst . Es gab keine Buchungen ohne Beleg.Der Stand 
der Finanzen beträgt am 31.12.2022  287.240,47 €.  
Wir möchten allen mit der Verwaltung der Finanzen und der Buchführung betrauten Gartenfreunden 
unseren Dank und die Anerkennung für die sehr umfangreiche und korrekt geleistete Arbeit 
aussprechen. 
 

TOP 9 Berichte der Verantwortlichen für Gemeinschaftsarbeit, Bauangelegenheiten, 
Energie, Wasser, Ordnung und Sicherheit und der Abteilungsleiter II, III und IV 
 
Gartenfreundin Gabriele Nietsch – Obfrau für Gemeinschaftsarbeit 
 
Der Schau- und Lehrgarten hat in unserer Anlage einen hohen Stellenwert. Es wurde das Dach und 
die Fenster in der weißen Laube erneuert. Es wurde ein Barfußpfad und ein Insektenhotel angelegt. 
Weiterhin wurde die Bewässerungsanlage erweitert. Es fehlt uns weiterhin eine Betreuung des 
Gartens. Dank gilt allen Helfern. 
Erneuert werden müsste noch die Decke in der weißen Laube.   
Im September 2022 waren wir im Tierpark beim Apfelfest beteiligt, Es wurden Tiermasken gebastelt. 
Wir werden auch am Marzahner Herbstfest vertreten sein. 
 
Im letzten Jahr gab es 21 Kündigungen, davon wurden 13 Parzellen an Neupächter vergeben. 
 
Bei Pächterwechsel dürfen die Parkkarten, Transponder nicht an Sohn oder Tochter zur Nutzung 
übergeben werden 
 
Es wurde an die Dichtheitsprüfung der Abwassergruben zur Sicherung unserer Gartenanlage erinnert. 
Diese muss alle 10 Jahre erfolgen. 
 
Gartenfreund Hanft informierte, das Bauanträge persönlich abgegeben werden müssen, nicht in den 
Briefkasten stecken und Kündigungen  müssen ein aktuelles Datum  enthalten. 
 
Gartenfreund Musolf verlas den Bericht des abwesenden Bauobmanns,  Gartenfreund Stefan Kunert. 
Er bittet  die neuen  Mitglieder sich in die Tätigkeit  der Obmänner  einzubringen, damit diese Stellen   
nicht unbesetzt bleiben . Ich stehe gerne für eure Fragen zur Verfügung Bitte kommt mit  Bau- oder 
Umbauplänen zur Sprechstunde der Baukommission, um später einen Rückbau zu vermeiden. 
Das wir in der Anlage parken dürfen ist ein Privileg. Bitte parkt nur mit einem Auto pro Parzelle in der 
Anlage 
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Bericht des Obmanns für die Versorgung mit Elektroenergie – Gartenfreund Musolf 
 
Im Zusammenhang mit der Versorgung der Parzellen mit elektrischer Energie und deren 
Verbrauchsabrechnung ist es erforderlich, dass sich die Stromzähler auf den Parzellen innerhalb der 
gesetzlichen Eichfrist befinden. Mechanische Elektrozähler haben eine Eichdauer von 16 Jahren. Die 
Anzahl der Pächter, welche aktuell einen Elektrozähler mit einer abgelaufenen Eichfrist haben, 
beträgt Stand heute nur noch 7. 
Die übriggebliebenen Pächter haben vor kurzem Post vom Vorstand erhalten und wurden letztmalig 
dazu aufgefordert bis zum 31.08.2023 dem Vorstand anzuzeigen, dass sie einen Zähler mit gültiger 
Eichfrist installiert haben. Andernfalls ist angekündigt, dass an den Folgetagen die Versorgung ihrer 
Parzellen mit Elektroenergie unterbrochen wird. 
 
Im September 2022 haben wir  die Quecksilberhochdrucklampen gegen LED Leuchtmittel 
ausgetauscht. Einsparung von ca. 62 % Energie und guter Beleuchtung in der Nacht.  
 
Schrankenanlage 
Die Schrankenanlage wurde erneuert. Durch die Lage, hat die Schranke Mieltschiner Str., an 
Hochphasentagen bis zu 600 Öffnungszyklen zu bewältigen. Die neue Schranke hat laut Hersteller 
eine Lebensdauer von ca 2 Millionen Zyklen (haltbar 18,4 Jahre). 
Die Feuerwehr- und Notöffnungseinrichtungen sind nun auch an beiden Schranken installiert. 
Aufgrund leider häufiger missbräuchlicher Benutzung und der dadurch erforderlichen persönlichen 
Handlung durch eingewiesene Vorstandsmitglieder geschuldet, haben wir entschieden, dass der 
Notschalter Mieltschiner Str. im Winter von November bis Ende Februar deaktiviert wird. 
 
Als allgemeinen Hinweis möchte ich an dieser Stelle noch einmal darauf hinweisen, dass wir als 
Verein grundsätzlich nur für die Einspeisung bis zum Anschlusskasten im Garten und eines dortigen 
Ausfalls der Sicherung verantwortlich zeichnen.  
 
Gartenfreund Musolf erklärte, er wird in der nächsten Wahlperiode als Obmann für Elektroenergie  
nicht mehr zur Verfügung stehen Als Nachfolger hat sich Gartenfreund Tom Grünert, Parzelle 377, zur 
Verfügung gestellt. Gartenfreund Musolf wird ihn bei seiner Arbeit unterstützen. 
 
Obmann für Wasser – Gartenfreund Gänsrich 
Er machte darauf aufmerksam, die Wasserzähler müssen alle 6 Jahre ausgetauscht werden. 
Die Wassergruben sind vor Frost zu sichern, damit im Winter keine Rohrbrüche entstehen 
 
Obmann für Sicherheit – Gartenfreund Ringo Baum 
Die Sicherheit in unserer Anlage hat sich in den letzten Jahren verbessert. 
Befahren der Schranke  so lange wie sie grün blinkt, können die Auto hintereinander durchfahren. 
Die Zugänge zur Anlage wurden für Fußgänger behindertengerecht gestaltet. 
Damit es dem Wachdienst gelingt,  im Winter im Notfall  die Gartenfreunde zu erreichen, ist unbedingt 
die Parzellen-Nr. auf dem Grundstück lesbar anzubringen. Gültige Wohnadressen sind dem Vorstand 
unbedingt mitzuteilen. 
Wichtig ist  auch die telefonische Erreichbarkeit und eventuell eine Email-Anschrift. 
 
Hinweise der Abteilungsleiter 
Die Funktion des Abteilungsleiters der Abteilung I ist zur Zeit nicht besetzt. 
 
Gartenfreund Lustig, der den Abteilungsleiter II vertritt, hatte keine Hinweise 
 
Gartenfreund Götz, Abteilungsleiter III informierte über folgendes. 
Die Arbeit der Baukommission hat sich verbessert. Auf der Internetseite steht ein neuer Antrag zum 
Ausdruck bereit. Bitte Skizze des Abschätzungsprotokolls benutzen, darin sind alle Baulichkeiten 
enthalten. Anträge bitte persönlich zur Sprechstunde abgeben. Mein Vertreter ist jetzt Ronny Poppek, 
Parzelle 219. 
Dank an die Mitarbeit meiner Wegeverantwortlichen, 
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Der Abteilungsleiter  der Abteilung IV, Gartenfreund Schulz, wurde durch Denis Fischer vertreten. 
Dieser machte darauf aufmerksam, dass an heißen Tagen in der Abteilung 4 immer mehr Auto 
geparkt werden. In diesen Fahrzeugen liegen keine Parkkarten und auch keine Wannen und den 
Fahrzeugen. 
 
Die nächste Abteilungsleiterwahl der Abteilung II findet am 10.09.23 statt. 
 

TOP 10 Bericht der Mandatsprüfungskommission 
 
Gartenfreund Götz informierte, die Basis dieser Wahl ist die vorliegende Wahlordnung 
Es sind 237 Gartenfreunde anwesend. Das heißt, laut unserer Satzung ist diese Wahl rechtskräftig. 
Abteilung I 69 Mitglieder 
Abteilung II 85 Mitglieder 
Abteilung III 73 Mitglieder 
Abteilung IV 11 Mitglieder 
 

 
TOP 11 Beschlussanträge 
 
11.1 Die Mitgliederversammlung beschließt die Beauftragung des Wachschutzes in der  
 Wintersaison 2023/2024. Die Kosten erhöhen sich um 1,00 € auf 63,45 € 
    
11.2 Die Mitgliederversammlung beschließt den Mitgliedsbeitrag für das kommende 
     Beitragsjahr in Höhe von 99,40 € 
   
11.3  Wahl der Delegierten zum Verbandstag für das Jahr 2024 . Dieser Beschlussantrag wurde  
  nachträglich als Beschluss aufgenommen. 
 
  Die Anzahl der Delegierten aus unserer Anlage beträgt 13 Teilnehmer 
  Teilnehmen werden 10 Vorstandsmitglieder und 
  Gartenfreund Michael Dobertin 
  Gartenfreund Jürgen Sadlowski 
  Gartenfreundin Silke Heine 
 
       

TOP 12 Diskussion zu den Tagesordnungspunkten 6 bis 11 
 
Gartenfreund Stark, Parzelle 243 
Der Zustand vom Außenweg in der Abteilung II sollte verbessert werden, eventuell sollte die Schranke 
als Zufahrt wieder errichtet werden. Was hat sich inzwischen getan? 
 
Antwort vom Gartenfreund Hanft 
Eine weitere Schrankenzufahrt zu errichten, wird zu teuer. Es wurde noch keine Entscheidung 
getroffen. Wir suchen weiterhin nach einer preisgünstigeren Lösung 
 
Gartenfreundin Klausch 
Die Teilnahme der Gartenfreunde bei den Arbeitseinsätzen ist zu gering. Es müssen Hecken 
verschnitten werden. 
 
Antwort vom Gartenfreund Hanft. Ja, es ist leider so, die Beteiligung an Arbeitseinsätzen ist zu gering. 
Es kann aber nicht sein, dass nur der Vorstand die anfallenden Arbeiten verrichtet. 
 
Die Gartenfreundin der Parzelle 320 informierte, dass sie den Fliederbusch außerhalb ihres Gartens 
abgeschnitten hat, aber dieser Verschnitt müsste entsorgt werden. 
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Antwort von Gartenfreund Musolf 
Bitte informiert euren Abteilungsleiter, wo die Ablage von Zweigen und Geäst erfolgt, sonst können wir 
nicht wissen, wo etwas abgelegt wurde. 
 
Gartenfreund Bremer, Parzelle 487 
Er bemüht sich vor seinem Garten Ordnung zu halten, es wuchert alles zu und es liegt viel Dreck im 
Gebüsch. 
 
Antwort vom Gartenfreund Hanft 
Es kann nicht sein, das der Vorstand den Dreck der anderen wegräumen muss. Es wird nur noch 
gemeckert, die Gartenfreunde sind auch in der Pflicht. Es ist kaum noch jemand bereit, etwas für die 
Anlage zu tun 
 
Gartenfreundin Deppe, Parzelle 365 
Ich möchte eine Solaranlage beantragen und haben beim Bezirksverband angerufen, um mich zu 
informieren. Mir wurde gesagt, man weiß noch nicht genau wie damit umzugehen ist. Entscheidung 
wird vor Ende des Jahres nicht getroffen.  
 
Antwort von Herrn Dr. Franke 
Er kann hierzu auch noch keine Aussage machen. Die Entscheidung kann nur das Bezirksamt treffen. 
Sei denn, die Solaranlage wird als Insellösung betrieben. Also Stecker darf nicht in die Steckdose, 
Das Stromnetz des Vereins zu nutzen ist nicht gestattet. Ein Antrag auf Insellösung kann dem  
Bezirksverband vorgelegt werden. 
 
Informationen von Herrn Dr. Franke 
Die Abgabe der Unterlagen über die Grundsteuer ist gut gelaufen. Das Bezirksamt hat keine 
Informationen von mir erhalten.  
 
Die letzte Phase der neuen Wasserleitung ist bald abgeschlossen. 20 T€ liegen noch bereit. 
 
Die neue Garten- und Bauordnung wurde übergeben. Bei der Bauordnung gibt es eine Veränderung. 
Ein Teil der Baumaßnahmen wird auf den Verein umgelegt. 
Am 27.08.2023 findet im Hospiz  ein Sommerfest statt. Es erfolgt eine Spendenübergabe.  
 
Kündigungszeit 
Wer in diesem Jahr bis zum 01.08.2023 seine Kündigung nicht abgegeben hat kann erst wieder am 
21.10.2024 kündigen. Kündigungsfrist für dieses Jahr ist abgelaufen. 
Durch die Kündigung einiger Wertermittler dauert die Schätzung der Gärten sehr lange. Es stehen 
dem Verein nur noch 4 Schätzer zur Verfügung.  
 
Am September steht ein zentraler Bauobmann jeden 1. und 3. Montag zur Verfügung.  
 
Der Bezirksverband wird einheitliche Nummernschilder für die Parzellen beschaffen. 
 
Der Bezirksverband beschließt, dass Pools  nur noch in einer Höhe von 95 cm im Garten genutzt 
werden dürfen. Das Einlassen ins Erdreich ist verboten.  
 
Die Benutzung von Trampolinen ist nur im Durchmesser von 1,45 m und 2 m Höhe gestattet.  
 
Die Entfernung des Rückschnitts, welcher im Grünstreifen ablegt wurde, muss erfolgen. Wenn der BV 
eine Firma beauftragt, um diese Arbeiten durchzuführen, erfolgt die finanzielle Umlage auf den 
Verein. 
 
In der Zeit vom 01.bis 31.10.2023 ist jeder Pächter verantwortlich, die Hecke auf seinem Grundstück 
auf 1,25 m Höhe zu kürzen.  
Das heißt, die Hecken, die ein Grundstück umschließen sind zu kürzen. Es muss ein Einblick auf das 
Grundstück gewährt sein.          
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Gartenfreundin Meergans, Parzelle 370 
In der Abteilung II, Weg 16, ist seit längerer Zeit eine Parzelle gesperrt, wann wird diese mal wieder 
freigegeben 
 
Antwort von Dr. Franke 
Es gab rechtliche Auseinandersetzungen mit dem Pächter. Wir haben nicht das Recht über 
Gerichtsprozesse zu entscheiden. Es erfolgte nun eine Einigung mit dem Pächter und die Parzelle 
wird freigegeben. Grundstück muss vorher noch geschätzt werden. 
 
Herr Dr. Franke gab Informationen über den Außenweg in der Abteilung II. Wegen der Problematik 
Trinkwassereinzugsgebiet wäre nur eine Ausbesserung mit Ziegelsplitt gestattet. Er wird gemeinsam 
mit dem Vorstand eine Lösung finden. 
 
 

 
TOP 13 Beschlussfassung zu den Beschlussanträgen  
 
Die vorliegenden 3 Beschlussanträge wurde einstimmig angenommen. 
 
TOP 14 Entlastung 
 
13.1.  Der Geschäftsführende Vorstand wurde ohne Gegenstimme entlastet. 
13.2. Die Finanzprüfungskommission wurde ohne Gegenstimmen entlastet. 
 
 
TOP 15 Wahl des Vorstandes 
 
Alle Gartenfreunde wurden rechtzeitig über die stattfindende Wahl informiert. 
Zum Zeitpunkt der Wahl waren nur noch 235 Gartenfreunde anwesend.! 
 
15.1 Wahl des geschäftsführenden Vorstandes (Einzelwahl)  
 
 Vorsitzender   Enrico Hanft  232 Ja-Stimmen 
         3 Gegenstimmen 
 
 Stellvertreter   Jürgen Bomke 233 Ja-Stimmen  
         2 Gegenstimmen 
 
  Schatzmeisterin  Jacqueline Dahms 235 Ja-Stimmen 
        0 Gegenstimmen 
 
 Schriftführer   Ralf Musolf  235 Ja-Stimmen 
        0 Gegenstimmen 
 
  Die anwesenden Mitglieder des geschäftsführenden Vorstandes haben die Wahl angenommen 
  Gartenfreund Bohmke war zur Wahl nicht anwesend. 
 
15.2. Wahl des erweiterten Vorstandes (Einzelwahl) 
 
 Obfrau für Gemeinschaftsarbeit Gabriele Nietsch  235 Ja-Stimmen 
          0 Gegenstimmen 
 
Obmann für Wasser    Uwe Gänsrich  235 Ja-Stimmen 
          0 Gegenstimmen 
 
Obmann für Elektro   Tom Grünert  235 Ja-Stimmen 
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         0 Gegenstimmen 
 
Obfrau für Kultur und 
Öffentlichkeitsarbeit   Nadine Salchert 232 Ja-Stimmen 
          3 Gegenstimmen 
 
 Obmann für Bauangelegenheiten Steffen Kunert  235 Ja-Stimmen 
          0 Gegenstimmen 
 
 

Obmann für Sicherheit  1. Bewerber Christian Salchert    
90 Ja-Stimmen 
25 Gegenstimmen 

 
     2. Bewerber Ringo Baum 
      95 Ja-Stimmen 
      25 Gegenstimmen 
 
  
Zum Obmann für Sicherheit wurde Ringo Baum entsprechend der Wahlordnung mit einer 
Stimmenmehrheit von 5 Stimmen gewählt. 
 
Die anwesenden Mitglieder des erweiterten Vorstandes haben die Wahl angenommen. 
Gartenfreund Kunert war zur Wahl nicht anwesend. 
 
Die Funktion der Gartenfachberater konnte nicht gewählt werden, da keine Bewerbungen vorlagen. 
 

15.03. Wahl der Finanzprüfungskommission (Blockwahl 3 Mitglieder)  
 
Die Wahl der Finanzprüfungskommission erfolgte einstimmig im Block. 
Sie besteht aus den Gartenfreundinnen  
   Elke Korkow 
   Christina Dorny 
   Angela Pietsch 
 

TOP 16. Schlusswort des neugewählten ersten Vorsitzenden 
 
Es erfolgte das Schlusswort durch den neugewählten Vorstandsvorsitzenden , Gartenfreund Enrico 
Hanft.  

 
Er bedankte sich bei der Gartenfreundin Baum für ihre 6-jährige gute Zusammenarbeit im Vorstand 
und wünscht ihr alles Gute. 
 
Im Original unterschrieben 
 
Protokoll erarbeitet      Enrico Hanft 
am 16.08.2023  Brigitte Seifert   Vorstandsvorsitzender 

 
 
 

 
 

 
Das Protokoll besteht aus insgesamt 9 Seiten. 

 


